

**Information des Senats
an alle Angehörigen der
Universität für künstlerische
und industrielle Gestaltung**

zur Sitzung vom 14.03.12:

Die Vorsitzende berichtet von der Sitzung der Senatsvorsitzendenkonferenz unter anderem zu folgenden Punkten:

Entwurf einer Änderung des Universitätsgesetzes betreffend Vorverlegung der Zulassungsfristen (§ 61UG) – die Stellungnahme der Senatsvorsitzenden wird auf die homepage Senat gestellt.

Zum Hochschulplan – es liegt noch kein hochschulöffentlicher Entwurf vor.

Studienbeiträge – die Kunstuniversitäten sind gegen die Einführung von Studiengebühren. Einige wenige Universitäten haben hingegen Studiengebühren für das WS 12/13 angekündigt.

Umstrukturierung der Lehramtsstudien: Unterrichts- und Bildungsministerium haben auf Grundlage der Stakeholderkonferenzen einen „Entwicklungsrat“ eingesetzt, der einen langfristigen Plan zur Zusammenführung der Universitäten mit den pädagogischen Hochschulen erarbeiten soll. Außerdem sind auf Bundesebene Arbeitsgemeinschaften gebildet worden, in die die Senate der Universitäten gleichfalls nicht eingebunden sind. Für Oberösterreich wird derzeit offenbar diskutiert, eine School of Education unter Federführung der pädagogischen Hochschulen einzurichten.

Mag.Furtner, Leiterin der Abteilung PR&Kommunikation berichtet zum Tag der offenen Tür und teilt mit, dass es heuer am 23.November einen zweiten Tag der offenen Tür geben wird, da sich die Hauptzulassungsprüfungstermine verschoben haben. Der Tag der offenen Tür wird in Zukunft nur mehr im November geplant.

Der Senat bestellt auf Vorschlag des Rektors die Vizerektorin für Lehre Frau Dr.Christine Windsteiger zum monokratischen Organ für die Funktionsperiode bis 30.9.2015.

Der Senat beschließt vorbehaltlich einer vom Senat vorgeschlagenen Änderung zu § 2 Abs.2 die Wahlordnung des Rektorats.

Die Vizerektorin für Internationales, Univ.Prof.Dr.Sabine Pollak berichtet dem Senat über die Lehrendenmobilität im Rahmen von Erasmus sowie zu längerfristigen Kooperationen und Austauschmöglichkeiten von Lehrenden. Die Lehrendenmobilität ist insbesondere zur Förderung des Mittelbaus gedacht.

Der Senat diskutiert die vom Rektorat vorgeschlagenen Änderungen in Anpassung an das Gesetz zu den Satzungsteilen Institute und Berufungsverfahren.

Frank Louis übermittelt dem Senat Vorschläge der Curricula-Kommission zur Verbesserung der Querdurchlässigkeit zwischen den einzelnen Fächern und Studienrichtungen.

Der Senat bespricht die Nominierungen in die Berufungskommission Kulturwissenschaften. Die Neuausschreibung der Professur Kulturwissenschaft ist für Ende März/Anfang April geplant.

Mit besten Grüßen

Karin Bruns, Frank Louis, Gerhard Funk, Eva Grubinger, Gerhard Hickisch, Andrea van der Straeten, Martin Hochleitner, Angelika Figlhuber, Tina Frank, Christoph Nebel, Priska Riedl, Monika Pichler, Johannes Wegerbauer, Johannes Kremsner, Manuela Gruber, Melanie Greußing, Martina Sochor, Rainer Nöbauer